

exteriores del poder. Su norma en la vida es el deber. Tanto los honores obtenidos como los fracasos sufridos los considera él como incidentes y por consiguiente el éxito lo excita poco y el fracaso lo deprime poco. Además, su tranquila serenidad de nativo de la Nueva Inglaterra, su fe profunda en el poder directivo de la divina Providencia le dan gran calma que se manifiesta al producirse una crisis, que pone en relieve su naturaleza profundamente religiosa.

No es agricultor, pero durante sus vacaciones gusta tomar parte en los trabajos del campo. Él, su padre, abuelo, y su bisabuelo nacieron en la misma finca. Un hombre tan taciturno y tan prudente por naturaleza como Coolidge fácilmente puede ser mal juzgado, y supuesto de no tener ningún sentimiento profundo ni opinión independiente. Pero es todo lo contrario; sus sentimientos son profundos y precisos, sus opiniones bien definidas e independientes. Es leal a la posición que ocupa y a las prerrogativas inherentes. Demuestra gran respeto por la autoridad delegada. Nada le haría criticar a la Administración; si le gusta, la elogia; si no le gusta más que a medias o nada, no dirá nada. Su aparente rigidez proviene de que cuando joven fué educado en la dura vida del campo en el Vermont y también de la infusión de las doctrinas calvinistas, muchas de las cuales han sido confirmadas por la ciencia moderna. Sin duda alguna, todos sus antecedentes ancestrales son de esta naturaleza, de manera que su herencia estaba adaptada a ese medio y apta para su desarrollo en él mismo.

Circunspección, deliberación, paciencia, delicadeza de conciencia constituyen las características de tal vida. Herencia y antecedentes de esta clase disminuyen el egoísmo, hacen despreciar lo artificial, crean el sentimiento de la justicia.

El día en que fué elegido Teniente Gobernador del Estado, los otros candidatos felices se encontraban fácilmente en los lugares públicos donde recibían felicitaciones, pero Coolidge estaba solo en su cuarto del Hotel Adams, sentado a una ventana que daba a un patio interior.

El es desconfiado por naturaleza. Siendo joven no le gustaba darle la mano a los extraños. Solamente a la edad de 10 años fué que se dió cuenta de que no podía seguir con esa costumbre.

Elegido Presidente del Senado de su Estado, dió a conocer su credo, que es el siguiente:

Haz el trabajo de cada día; ya sea para ayudar a una corporación a servir a su país o para proteger los derechos del débil.

No seas atrasado ni demagogo aunque seas calificado de tal; sé tan revolucionario como la ciencia y tan reaccionario como la tabla de multiplicar.

No deprimas al fuerte para elevar al débil.

No te apresures a aplicar la ley, y deja a la Administración el tiempo de enmendarse.

El dice que nadie tiene el derecho de atentar contra la seguridad pública en ningún tiempo ni en ningún lugar; él dice que simpatiza con los trabajadores. Ha defendido la legislación que favorece los seguros sociales, que por sus amigos había sido juzgada como muy adelantada. Como parece generalizarse una tendencia hacia el menor trabajo y mayor ganancia, él dice: «Los salvajes no trabajan». Dice también: «Si la única medida del éxito son las recompensas materiales, no hay esperanzas de que nuestras cuestiones sociales tengan una solución pacífica».

Coolidge prefiere lo útil a lo hermoso. Su Biblia demuestra por su exterior cuantas veces la consulta. Los parajes que más lee son: el Sermón de la Montaña y el Salmo xxxiii. Su biblioteca se compone de volúmenes de historia, de geografía, de cuestiones constitucionales y comprende también las tarifas de Aduanas. En general, los libros que la integran confirman bien la impresión que se siente sobre sus gustos y carácter. Sus libros, son serios y sustanciosos. Por naturaleza, él es un estudioso.

El Presidente Harding había sido invitado para pronunciarse el discurso de inauguración del Hospital Nacional para los negros veteranos de la guerra en Tuskegel (Alabama). No pudiendo ir Harding, se rogó a Coolidge que lo sustituyera, pero éste no aceptó la invitación hasta que no tuvo la absoluta seguridad de que el Presidente Harding deseaba que fuese él y no otro el que

lo sustituyera. Cuando se le presentó el programa detallado del viaje y ceremonias, no presentó más que una objeción, [que fué relativa a que el Gobernador de Alabama debía ir a su encuentro en la frontera del Estado. «No, dijo, debo ser yo el que vaya primero al vagón del Gobernador a presentarle mis respetos.»

Siendo Gobernador fué invitado a dar su opinión sobre la Liga de las Naciones. El contestó en resumen que el Estado de Massachusetts no tenía relaciones con las potencias extranjeras, pero que si alguna vez él llegara a tener que llenar una función de esa naturaleza, estudiaría todo lo concerniente a ella, trataría de llegar, y llegaría a las mejores conclusiones de que él fuera capaz. Tiene la sonrisa del nativo de la Nueva Inglaterra; es directo y definido; pero no desconfiado ni circospecto por el gusto de serlo.

En sus comienzos, Coolidge era poco conocido, pero tenía toda la confianza de los que lo conocían. Su falta de actividad en el Partido Republicano se debió a su cargo de Vice Presidente, pues él no se toma autoridad que no posee, manteniéndose en los límites exactos de sus atribuciones; pero nunca deja de usar la autoridad que le pertenece.

Para que le cause efecto la reputación de una persona, dicha reputación debe basarse en el mérito. Es opuesto al radicalismo, lo mismo que a los ricos haraganes; cree en la dignidad del trabajo. En una palabra, aplica sus principios a su modo de vivir.

Durante la enfermedad del Presidente Harding, estando de temporada en el Estado de Vermont, iba varias veces al día a pie hasta el establecimiento donde estaba el único teléfono de la localidad, para preguntar por el estado de salud del Presidente, a pesar de que los campesinos se hubieran mostrado muy satisfechos de llevarle las noticias; pero Coolidge decía que él no tenía nada que hacer, mientras que los campesinos debían trabajar para poder vivir.

#### Coolidge Presidente

Calvin Coolidge prestó juramento a sus nuevas funciones ante su padre en la finca de Vermont, en el lugar donde había nacido. Esta transición de un Presidente a otro, ha sido la más rápida y más fácil conocida, por la excelente razón que nadie tenía dudas o aprehensiones sobre el carácter y habilidades del nuevo Presidente.

Ningún Vice-Presidente ha estado tan experimentado ni preparado para la Presidencia como Coolidge. Desde el punto de vista científico, tenemos en la Casa Blanca al Presidente más eminente que en ella ha entrado. Sin contar que posee un carácter remarkable: sereno, tranquilo, juicioso, paciente, concienzudo que no actúa jamás sin antes haber estudiado «todos los detalles del asunto que se trate».

No pueden considerarse estas expresiones de elogios, como personales mías, pues todas esas cualidades pueden ser fácilmente comprobadas dando una mirada retrospectiva a su vida política pasada, y estudiando su breve período actual en la presidencia donde demuestra las mismas características. Ha cometido pocos o ningún error, aunque en el momento de su advenimiento a la presidencia la situación del país era tan delicada como crítica.

#### Algunas de las máximas profesadas por Coolidge

Cuando se recibió de Doctor en Derecho, fué felicitado por el Presidente del Colegio por la lección que él daba de «brevedad adecuada». Esta es una expresión exacta para calificar sus discursos y sus cartas. Coolidge ha formulado principios fundamentales que pueden ser siempre ampliados, pero jamás demasiado repetidos.

Principios generales de un punto de vista científico nunca son completamente verdaderos; pero si las cuatro quintas partes son exactas y una quinta parte no lo es, sin duda alguna esos principios generales son de gran valor.

Voy a dar brevemente algunas de las ideas de Calvin Coolidge, extractadas de sus discursos y escritos, y ajustándome en lo posible a sus propios términos:

1.—No soy de los que creen que deben obtenerse los votos presentando las cosas falazmente o por astutas medias verdades o por aceptables deducciones de falsas premisas.